



Rottweil, 09.02.2020

**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

---

Herrn Oberbürgermeister Ralf Broß  
Hauptstraße 21 - 23  
78628 Rottweil

**Antrag: Bewerbung der Stadt Rottweil als Modellkommune des  
Kompetenznetzes Klima Mobil**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Broß,

das Kompetenznetz Klima Mobil sucht 15 Modellkommunen in ganz Baden-Württemberg, die bereit sind, hochwirksame Maßnahmen zum Klimaschutz im Verkehr umzusetzen. Die Gemeinderatsfraktion von Bündnis 90/Die Grünen ist der Ansicht, die Stadt Rottweil sollte da zugreifen und beantragt,

**dass Rottweil dem Bewerbungsauftrag des Kompetenznetzes Klima Mobil folgt und sich bis spätestens 15.Mai 2020 (Ende der Bewerbungsfrist) als Modellkommune bewirbt. Als klimafreundliches Verkehrsprojekt schlagen wir das Konzept einer „E-Bike-Modellstadt Rottweil“ vor.**

**Begründung:**

1. Engagierter Klimaschutz verlangt auch eine Umgestaltung der kommunalen Verkehrssysteme. Die Förderung des Radverkehrs ist dazu ein wesentlicher Bestandteil und spielt daher auch eine gewichtige Rolle im anstehenden



Mobilitätskonzept. Die hügelige Rottweiler Topographie spricht dafür, E-Bikes eine besondere Aufmerksamkeit zu schenken, wenn man den Anteil des Radverkehrs am gesamten Verkehr erhöhen will. Das Projekt einer „**E-Bike-Modellstadt Rottweil**“ wäre innovativ, ein Beitrag zur Elektromobilität und wäre bundesweit ein **städtisches Alleinstellungsmerkmal**.

2. Eine erfolgreiche Bewerbung als Modellkommune, würde laut Bewerbungsauftrag die Möglichkeit bieten, die „Vorhaben-Skizze zu einer umsetzungsfähigen **Planung weiterzuentwickeln** und eine **Kommunikationsstrategie** zu erstellen, die die Unterstützung des Projekts durch Kommunalpolitik und die Bevölkerung sicherstellt. Zudem berät das Kompetenznetz Klima Mobil bei der **Akquise von Fördermitteln** zur Umsetzung des vorgeschlagenen Modellprojekts.“
3. Die Erfolgchancen einer derartigen Bewerbung beurteilen wir nicht schlecht, denn gefragt sind „**richtungsweisende Verkehrsprojekte**, die darauf abzielen, die **Zusammensetzung des Verkehrs** und das **Mobilitätsverhalten** der Bürgerinnen und Bürger **aktiv zu verändern**.“ Und als Handlungsfelder in Richtung einer klimaverträglichen Mobilität gelten beispielsweise „Verkehrsberuhigung und Straßenraumgestaltung oder Bevorrechtigung umweltfreundlicher Verkehre.“ Eine autofreie historische Innenstadt ist anders kaum erreichbar.
4. Eine erfolgreiche Bewerbung als Modellkommune wäre auch ein spannender **Beitrag** zum Multiprojekt **Landesgartenschau 2028**. Die Bewerbungsbroschüre spricht ja davon, dass die Mobilität für die LGS „innovativ, ökologisch und sozial geprägt ist und somit im Sinne der Stadtentwicklung die Lebensqualität in Rottweil festigt.“

Mit freundlichen Grüßen

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Ingeborg Gekle-Maier  
Fraktionssprecherin

[https://www.klimaschutzbewegt.de/upload/document/kompetenznetz\\_klima\\_mobil\\_flyer\\_bewerbungsauftrag.pdf](https://www.klimaschutzbewegt.de/upload/document/kompetenznetz_klima_mobil_flyer_bewerbungsauftrag.pdf)